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POLÍTICA 
Cabeza. Como respuesta a las críticas de que en el PRI no hay mujeres preparadas para pelear a la 
gubernatura, la delegada de la Central Campesina Independiente, Gloria Peralta Manzanares destapó a Ana 
Bertha Silva Solórzano, ex secretaria general de este partido. (MR) 
 
Cabeza. La dirigencia estatal del PRI, ve con agrado que haya interesados en la participación política, señaló 
Hiram Rubio, quien sostuvo que en el tricolor no hay destapados, porque no hay tapados. (MR) 
 
Cabeza. El IFE no puede ser el único responsable del proceso electoral del 2009, advirtió el vocal ejecutivo, 
Jesús Lule Ortega, quien hizo un llamado a la ciudadanía a que participe activamente en las labores que el 
instituto les vaya a solicitar. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar sobre las quejas que se han difundido sobre el manejo del programa PAC, Jesús Lule 
Ortega declaró que hasta el momento no se ha presentado ninguna denuncia formal ante el IFE. Agregó que la 
investigación sólo puede ser realizada si hay una queja de por medio. (MR) 
 
Entrevista. Arturo Vallejo Casanova, consejero del Instituto Electoral de Querétaro, comenta que el proceso 
electoral inicia el 25 de marzo, el 26 inician precampañas y el 1 de julio es el día de la votación. Destaca que se 
logró compactar las campañas a 45 días, lo que evita un desgaste entre la ciudadanía; ahora se hacen 
principalmente a través de los medios, para hacer llegar las propuestas. El poder legislativo estudia aún la 
reforma que presentó el Instituto Electoral de Querétaro, aunque no se sabe para cuándo se define. Se buscan 
nuevos modelos de fiscalización para evitar excesos en la publicidad y que el financiamiento sea el adecuado. 
El manejo debe ser transparente. Antes se hacían las campañas y quienes no ganaban, luego no pagaban, por 
eso se busca que sea el instituto el que pague; algunos dicen que es una ley mordaza, pero no es eso, sino 
hacer las cosas con transparencia, certidumbre y equidad. Antes del 25 de marzo nada de campañas ni uso de 
recursos públicos para elevar la imagen. Hay una diarrea de entusiasmo por participar en el próximo proceso 
electoral y esto genera ciertos temores; hoy no se puede asegurar que nadie vaya a ganar y quien lo haga cae 
en la soberbia; hay pluralidad y alternancia y las derrotas y los triunfos no son para siempre. El que haya ante 
pre candidatos es en contra de la autoridad y de la ley; hay que apostarle al juego limpio. La ley permite hoy 
que un ciudadano pueda solicitar una aplicación de sanciones contra partidos, representantes populares y 
funcionarios, por hacer campañas adelantadas. No podemos caer en los excesos, debemos respetar los 
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tiempos y a la sociedad queretana. No es conveniente que el proceso de judicialice por acciones que estén 
fuera de la ley, lo mejor es que todos los actores se ajusten a los tiempos y a la norma. Del 26 de marzo y hasta 
el 24 de abril, se hacen las precampañas, de acuerdo a los tiempos y formas de cada partido. Del 9 al 13 de 
mayo se hace el registro de candidatos y del 18 de mayo al 1 de julio se realizan las campañas. Comenta que 
los diputados quieren comprar un sistema electrónico para contar 25 votos, mientras el Instituto Electoral de 
Querétaro requiere recursos para contar un millón cien mil. El instituto pide 146 mdp para el 2009, 20 para los 
partidos, 5 mdp para empezar a construir el edificio del Instituto y la renta de las oficinas; el PREP se llevaría 
entre 2 y 3 mdp, aunque lo ideal sería tener uno propio. Por ello se ha pedido que el presupuesto preelectoral, 
electoral y post electoral sea fijo y no esté sujeto a caprichos y otros vaivenes. El poder ejecutivo debe ser 
sensible en la propuesta de presupuesto que presente y que ayer acordó con los diputados. Pide que de 
noviembre a febrero, si el ciudadano detecta a algún aspirante haciendo promoción personal, lo denuncie y 
sobre todo que no hipotequen su voto a cambio de apoyos con recursos públicos. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. En la sede del poder legislativo se llevó a cabo la entrega de resultados, acuerdos y recomendaciones 
generados en el sexto parlamento infantil. El presidente de la mesa directiva, Miguel Martínez, señaló que la 
democracia, además de ser una forma de gobierno, se debe convertir en una forma de vida. (MR) 
 
Cabeza. 3.3 millones de niños a nivel nacional, entre 6 y 14 años de edad, viven en malas condiciones de 
trabajo y sufren de violencia, se resaltó en la sesión de la comisión de equidad de genero del congreso local, en 
la que se aprobó la ley estatal de protección de los derechos de los niños, niñas y adolescentes. (MR) 
 
Cabeza. La Comisión de seguridad pública del congreso local, aprobó un exhorto para la SEDENA, la policía 
federal preventiva, al poder ejecutivo del Estado y a los ayuntamientos de la región serrana, para que firmen 
convenios en materia de seguridad en las carreteras y caminos de la región. (MR) 
 
SECCIONES 
José Calzada Rovirosa comenta sobre las afores y los abusos de los que han sido victima la sociedad 
mexicana. Se pactó un debate muy interesante el pasado martes para ver a las administradoras porque están 
en contra de los abusos que se han venido operando de manera sistemática por esas administradoras. En el 
grupo parlamentario del PRI se hicieron varias propuestas, todas ellas muy agresivas, en contra de las 
administradoras de los fondos y la primera tiene que ver con dar facultades a la junta de gobierno de la 
CONSAR que es la institución que se dedica a regular las administradoras, para que pueda entrar al mercado y 
determinar las comisiones máximas que se pueden cobrar a los ahorros de los trabajadores. La segunda es que 
la junta de gobierno de la CONSAR en el caso de que vea que una administradora de fondo está otorgando 
rendimientos negativos, pueda reafirmar esas cuentas que son miles y millones de cuentas. Se necesita oprimir 
los botones adecuados para que se recompongan las cosas. Se está trabajando en intentar esclarecer este tipo 
de situaciones y sobre todo apretarle un poco las tuercas a la CONSAR, que parece que se ha convertido en un 
elefante blanco porque su obligación de regular el trabajo de la AFORES lo ha dejado a un lado y ha permitido 
que ellos especulen, ganen ó tengan utilidades importantes, descuidando a los trabajadores.  (EL) 
  
El mundo de la mujer. La autoestima y creatividad son dos elementos muy relacionados, ya que cuando la 
primera está bien, la segunda se incrementa. Incluso la autoestima ayuda a tener una vida más saludable y con 
mejores resultados. Si nos sentimos bien y confiados, nos sentiremos también capaces… Comienza el cuarto 
congreso de prevención de adicciones, violencia y delito, que manejará temas muy importantes para ayudarnos 
como padres. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Durante el pasado fin de semana largo se registró una ocupación hotelera cercana al 80% en la 
capital, lo cual generó una derrama económica de casi 41 mdp, informó la secretaria de turismo, Esther 
Carboney. (MR) 
 
De los 18 municipios de la entidad, solamente siete presentaron un proyecto para atraer recursos en el área 
deportiva, aseguró el secretario de la comisión de juventud y deporte en el congreso federal, José Luis 
Aguilera Rico, quien dijo que se destinaron 16. 8 mdp. (MR) 
 
Cabeza. El presupuesto deportivo para Querétaro, gestionado desde el congreso federal, es superior a los 16 
mdp y lo manejará directamente la CONADE y no el Estado, por temor a que no se aplique, dijo el diputado 
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federal José Luís Aguilera Rico, secretario de la comisión de juventud y deporte de la cámara de diputados. 
(EL) 
 
En el presupuesto federal que se autorizó para Querétaro, no se tomó en cuenta al área cultural ni al sector 
turismo, manifestó el diputado federal, José Luis Aguilera Rico, quien confió que el congreso local apoye a 
estos dos sectores. (MR) 
 
Cabeza. Gracias a las autoridades municipales, Querétaro no recibirá para el 2009, presupuesto para cultura y 
apenas 100 mdp para el fondo municipal metropolitano, además de que 159 mdp en salud estarán etiquetados 
para que no los toque el gobierno del estado, dijo el diputado federal José Luís Aguilera Rico. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Debido a la crisis económica, se pronostica que se incrementen las inscripciones en las escuelas públicas en el 
próximo ciclo escolar, aseguró el director del Colegio de bachilleres de Querétaro, Arturo Payán Riande, quien 
reveló que se busca a toda costa, para evitar que se incremente la deserción escolar. (MR) 
 
Igualdad compartida, profesores evaluados y calidad educativa, exigieron los 300 niños legisladores, en el 
pasado parlamento infantil 2008, celebrado en la ciudad de México y ahora conocen el valor de la 
representatividad y han hecho saber sus opiniones y defendido sus puntos de vista, aseguró el coordinador de 
la oficina de servicios federales y apoyo a la educación en el Estado, Eleuterio Samanillo Noriega. (EL)  
 
Ante la situación económica que vive el país, el incremento real en el presupuesto para el sector educativo para 
el próximo año, será solamente del 5%, aseguró Eleuterio Samanillo. (MR) 
 
Cabeza. En Querétaro está garantizado que continúe aplicándose el programa Enciclomedia e incluso se 
espera que pudiera ampliarse a secundaria, advirtió el representante de la Secretaría de educación pública en 
la entidad, Eleuterio Samanillo. (MR) 
 
En el municipio de El Marqués se realizó hoy el desfile conmemorativo de la revolución, desde La Guayaba 
hasta los Socavones, a partir de las 9. También en varias delegaciones se van a realizar desfiles y por 
supuesto, no habrá clases. (MR) 
 
Entrevista. Raymundo Gómez, coordinador operativo de la USEBEQ, comenta que los logros que se han 
obtenido en esta administración son buenos, porque los resultados de evaluación en el 2003 eran que 
Querétaro estaba muy bajo en nivel educativo. Era dramático y complicado superar esta situación, y desde 
entonces se propusieron lograr que Querétaro estuviera en los 10 primeros lugares y empezaron a trabajar. Hoy 
en día estamos en los 5 primeros en secundaria a nivel nacional y en primaria aun estamos entre los 10 
primeros con mejores calificaciones, pero todo el nivel educativo está en mejores calificaciones que en 
secundarias. A nivel nacional nos encontramos en el segundo lugar nacional, sólo nos gana el Distrito Federal y 
los puntajes que se tienen, compiten a nivel internacional, por encima de la evaluación que se aplicó en el 2006 
de todos los países latinoamericanos que forman parte de la OCDE o que participan en esta evaluación de 
PISA en el 2007. En el año 2009, vuelve a tocar evaluación PISA y estarán al pendiente de saber si se 
consolidó este trabajo. No se pueden entender estos resultados educativos, sin un esfuerzo de los alumnos en 
primer término, porque son ellos los evaluados, a ellos se les aplica el examen; y en segundo término el 
esfuerzo de los maestros que trabajan con los alumnos para obtener estos resultados; así como el trabajo de 
los directores. En educación nunca estaremos satisfechos de los resultados logrados, siempre hay que estar 
con el reto constante de mejorar día con día. Hay que hacer evaluaciones particulares, escuela por escuela, y sí 
hay circunstancias lamentables, donde los niños estudian en situaciones muy precarias, deplorables, con falta 
de salud, y esto es en las comunidades rurales y desgraciadamente se instalan en lugares como bodegas o 
terrenos insalubres, así sean 20 niños de todos los niveles de estudio y cuando pasa de 20 alumnos se entra a 
gestionar a la construcción de una escuela y este es el gran reto para elevar las condiciones en las escuelas. La 
alianza tiene como propósito, la modernización de los centros escolares, hay recursos importantes que están 
llegando a los estados donde van peso a peso, para mejorar las condiciones de las escuelas; ese es uno de los 
grandes retos del país, porque no es posible que nuestros niños estudien en estados tan deplorables. Los 
recursos no alcanzan y este es otro problema, porque son muchas las necesidades, es tan grande el sistema 
educativo en el país y sobre todo en Querétaro, hay 2 mil 35 escuelas y es una cantidad muy importante. Sólo 
intentar visitarlas a cada una seria labor de varios años, es por eso que hay representantes, para que ellos 
ayuden a las mejorías de las escuelas. En otro  tema, la licenciada Murguía promulgó que en esta temporada 



 4

de frío las alumnas asistan a la escuela con el uniforme deportivo y se modificará el horario de entrada; en 
próximos días se darán a conocer estas modificaciones. Las escuelas particulares favorecen mucho los 
resultados de hoy en día, como se hablaba de las escuelas que tienen limitaciones y arrastran a bajos 
resultados. En este año  en relación con los resultados obtenidos los últimos años en la prueba de ENLACE, se 
decidió una estrategia para atender a las 500 escuelas con los más bajos resultados, tratar de levantar las 
evaluaciones. En el tema de los libros de texto ya deben estar en todas las escuelas, el problema es que 
CONALITEG, encargada de hacer todos los libros de texto, se retrasó y no entregaron todos los libros. Los 
uniformes no son obligatorios, el uniforme se adquiere a partir de un acuerdo de los padres de familia donde se 
reconoce que el uniforme es algo adicional, no obligatorio. La obligatoriedad surge por los padres de familia, 
pues favorece que no exista desigualdad en el vestir de los alumnos, favorece identificarlos en la calle. Seguirá 
trabajando, integrado en un equipo que se reconoce por la gente en un afán de servir primero a la educación y 
después al partido, en sus tiempos libres. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. El 21 y 22 de noviembre se realizará en el Palacio Conín, el segundo foro de desarrollo urbano 
denominado A dónde va la ciudad, ciudad compacta contra ciudad dispersa, organizado por el colegio de 
arquitectos. (MR) 
 
Cabeza. El director de protección civil, Gerardo Quirarte Pérez, aseguró que durante la madrugada de este 
miércoles se recibió la petición de ayuda del municipio de Apaseo el alto, para que protección civil ayudara en 
las tareas de rescate de un autobús que se volcó en el puente de Salamanca, entre Apaseo y Celaya. 
Resultaron 21 lesionados, 2 personas muertas y se detectaron 8 indocumentados. (MR) 
 
Con la temporada de invierno, los incendios aumentan, asegura el comandante del honorable cuerpo de 
bomberos de Querétaro, Carlos Del Valle Rocha, quien dijo que este año podría cerrarse con más de mil 200. 
(EL) 
 
En la temporada Invernal se incrementan los incendios en terrenos baldíos y en casas habitación, debido a que 
las instalaciones eléctricas se sobre cargan, informó el comandante del cuerpo de bomberos en Querétaro, 
Carlos del Valle Rocha, quien detalló que durante este año se han registrado 913 incendios. (MR) 
 
Cabeza. El cartel de artistas que tendrá la feria internacional de Querétaro 2008, supera a los de 
Aguascalientes y León, con ello se consolida como una de las más importantes del país aseguró el diputado 
federal Francisco Domínguez Servien, presidente de la Unión ganadera de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Este miércoles se presentó el programa oficial de la Feria Internacional de Querétaro 2008, que se 
realizará del 28 de noviembre al 14 de diciembre en el Eco centro expositor. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. La Secretaría de desarrollo social capitalina llevó a cabo la entrega de 2 mil 350 becas para 
estudiantes de secundaria, preparatoria y profesional, para el  ciclo escolar 2008-2009. De acuerdo a la 
dependencia, el 80% de los becados continúan sus estudios. (MR) 
 
El 80% de los estudiantes que reciben una beca siguen con sus estudios, así lo aseguró el secretario de 
desarrollo social en el municipio, Carlos Treviño Núñez, en el marco de la segunda entrega de incentivos del 
programa Con becas todos estudiamos, que beneficia a 2 mil 350 jóvenes de nivel secundaria, preparatoria y 
profesional. (EL)   
 
La secretaría de gestión delegacional ha realizado en lo que va del año, una superficie de 61 mil 816 metros 
cuadrados de bacheo en las calles interiores de las 7 delegaciones municipales y han borrado graffiti de un total 
de 135 mil 565 metros cuadrados de paredes, esto según información de su titular Alfredo Arévalo Morales. 
(EL) 
 
En las comunidades Positos y Baños de El Marqués, se han registrado temperaturas de 4 grados centígrados 
durante la presente semana, indicó la dirección municipal de protección civil. (MR) 
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Cabeza. En el municipio de El Marqués arrancó el operativo denominado Comunidades seguras sin alcohol, 
para tratar de contrarrestar el problema del alcoholismo y la drogadicción, anunció la Secretaría de Seguridad 
Pública  municipal. (MR) 
 
Cabeza. En el marco del día de la discapacidad que será el próximo 3 de diciembre, el sistema municipal del 
DIF en El Marqués, implementará diversos talleres para personas con capacidades diferentes. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora cerca de 6 mil personas participan en los talleres de cocina, música y belleza entre 
otros, informó el sistema municipal del DIF en la demarcación. (MR) 
 
Cabeza. En San Juan del Río, el edil Jorge Rivadeneira supervisó las obras de construcción de las 
subestaciones policíacas, en lasa colonias Los Nogales y Vista hermosa. Aseguró que hay que estar muy 
preparados para defender cada rincón de San Juan. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Exigen a las autoridades que los apoyos para el campo realmente se apliquen pues únicamente llegan a la 
gente con dinero y no a los que los necesitan en verdad, aseguró Gloria Peralta Manzanares, líder de la 
central campesina independiente. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. El dirigente obrero, Jesús Llamas Contreras, sólo se podrá reunir con el gobernador Francisco 
Garrido hasta que tenga su toma de nota que lo acredite como dirigente de la CTM, advirtió el secretario de 
gobierno, Alfredo Botello Montes. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. En la entidad no existe ninguna evidencia de que esté operando el crimen organizado, reiteró la 
secretaría de gobierno, la cual agregó que cada cuerpo policíaco tiene esquemas para valorar a sus elementos 
y evitar que se dé una relación entre delincuentes y policías. (MR) 
 
Autoridades municipales se blindan ante los robos que se han suscitado en la ciudad de Querétaro, esto con un 
estado máximo de fuerza, vigilando las calles, incluidos los cadetes y 400 elementos policiacos por turno, así lo 
informo Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal. (EL) 
 
Cabeza. Para evitar que en diciembre se presente un incremento de robos en la capital, la Secretaría de 
Seguridad Pública municipal reforzará la seguridad en las zonas bancarias, comerciales e industriales de 
Querétaro, ante la llegada del pago de aguinaldos y la entrega de los fondos de ahorro. (MR) 
 
 


